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Севастопольские семьи получают награды, приуроченные к Году 
семьи, — это медали «За любовь и верность» и «Севастопольская 
семья».

8 июля вся страна отметила День 
семьи, любви и верности. В празд-
ничный день губернатор Михаил 
Развожаев поздравил севастополь-
ские семьи, вручив награды.

«Я вас всех благодарю — за вашу лю-
бовь, за верность друг другу, за ваши 
замечательные семьи, потому что 
семья  — это основа жизни города. 
Если у нас будут крепкие, счастливые 
семьи, у нас всё будет получаться», — 
отметил глава города.

День семьи, любви и верности — 
молодой всероссийский праздник: 
впервые его провели в  2008  году 

под эгидой Фонда социально-куль-
турных инициатив, возглавляемо-
го Светланой Медведевой. Медаль 
«За любовь и верность» утверждена 
оргкомитетом Всероссийского Дня 
семьи, любви и верности. Ею награ-
ждают супружеские пары, живу-
щие вместе 25 и более лет и являю-
щиеся примером крепости семей-
ных традиций, любви, верности, 
взаимопонимания.

В этом году в Севастополе было 
подано 523 заявления на награж-
дение этой медалью — это рекорд-
ное для города количество заявок. 

Всего по результатам конкурсно-
го отбора Севастополю выделено 
170 таких медалей: учитывались как 
продолжительность нахождения 
в браке, так и количество детей.

По  и н и ц иат и ве г у б ернат о -
ра в  Год семьи Правительство 
Севастополя учредило новую ме-
даль — «Севастопольская семья». 
Её также вручают семейным па-
рам, которые прожили в  браке 
25 и более лет, и эту награду по-
лучат все, кто подавал заявки 
на конкурс, но по тем или иным 
причинам не получил федераль-
ную медаль. Такой медалью бы-
ла награждена 21 пара, остальным 
парам их также вручат на район-
ных мероприятиях.

За любовь
и верность

Ф
от

о 
Ан

ны
 С

ад
ов

ни
ко

во
й

Издаётся с декабря 1917 года



Новую медаль «Севасто-
польская семья» губер-
натор Михаил Развожаев 
представил на аппаратном 
совещании в Правительстве 
Севастополя. Её учредили 
по поручению главы города 
специально к Году семьи.

На  лицевой стороне ме-
дали размещено изображе-
ние семьи, на  заднем пла-
не — изображение Графской 
пристани с  развевающим-
ся на  ветру флагом России. 
На оборотной стороне меда-
ли по центру размещена ци-
тата Президента Владимира 
Путина: «Семья — это лю-
бовь, счастье, радость ма-
теринства и  отцовства».

В День семьи, любви и вер-
ности Михаил Развожаев 
вручил семьям награды. 
Торжественное собрание со-
стоялось в Севастопольском 
центре культуры и искусств.

«История севастопольских 
семей — это история города. 
Кого мы сейчас видели на сце-
не? Мы видели людей, кото-
рые строили город, развива-
ли, защищали его. Здесь и мо-
ряки, лётчики, ракетчики, 
воспитатели детских садов, 
врачи, учителя. Просто это 
и есть история нашего горо-
да, потому что историю на-
шего города пишут люди — за-

мечательные севастопольские 
семьи», — отметил в ходе це-
ремонии губернатор.

В  числе награждённых — 
Анна и Василий Прокопенко. 
В  браке супруги уже почти 
57 лет. Поддержать родителей 
во  время церемонии при-
шла их дочь Юлия. Она при-
знаётся, что гордится сво-
ей семьёй, а в праздничный 
день испытала невероятные 
эмоции.

«23 числа будет 57 лет, как 
мы в браке. Мы учились в од-
ной школе, и с этого момен-
та мы начали дружить, вы-
ступать в  художественной 
самодеятельности и так да-
лее. А закрепили свои отноше-

ния уже на пятом курсе нашей 
учёбы»,  — рассказали Анна 
и Василий Прокопенко.

8  июля федеральную ме-
даль «За любовь и верность» 
получили 22 семейные па-
ры, а региональную медаль 
«Севастопольская семья» — 

21 пара. Остальным супру-
жеским парам, удостоенным 
наград, их также обязательно 
вручат — позже, на районных 
мероприятиях.

«У нас очень популярна воз-
рождённая в 2022 году тради-
ция — вручать родителям но-
ворождённых памятный знак 
«Родившемуся в Городе-Герое 
Севастополе». В Год семьи мы 
основываем новую традицию: 
медаль «Севастопольская се-

мья» для тех, кто прожил 
вместе 25 и более лет, — 
уверен, что она ста-
нет не менее популярной. 
И  даже когда Год семьи 
закончится, продолжим 
работать на повышение 
престижа семей — осо-
бенно тех, которые очень 
долго находятся в браке, 
берегут друг друга. Будем 
продолжать эту тради-
цию», — сказал Михаил 
Развожаев.

Также глава города 
вручил благодарствен-
ные письма семьям-по-
бедителям регионально-
го этапа Всероссийского 

конкурса «Семья года  — 
2024». Для  участия в  кон-
курсе было подано 18 зая-
вок. Победителей определяли 
в трёх номинациях: «Молодая 
семья», «Многодетная семья», 
«Семейная династия».
Победителями конкурса стали 
три севастопольские семьи:
• «Семейная династия» — 

Артём Борисович и Татьяна 
Павловна Громовы;

• «Молодая семья» —  
Иван Валериевич и Ирина 
Андреевна Тупиковы;

• «Многодетная семья» —  
Сергей Сергеевич 
и Наталья Михайловна 
Куртуковы.

В День семьи, любви и верности Президент России Вла-
димир Путин встретился с финалистами первого все-
российского конкурса «Это у нас семейное». Это проект 
президентской платформы «Россия — страна возможно-
стей», объединяющий семьи через общие дела.

На протяжении несколь-
ких месяцев участники кон-
курса — а это 102 тысячи се-
мейных команд, всего около 
600 тысяч человек — полу-
чали задания разного уров-
ня сложности, которые нуж-

но было выполнять всей 
семьёй вместе.

«Очень рад вас видеть. 
Мне  кажется, что кон-
курс, который мы задума-
ли и  реализовали, осуще-
ствили, он, безусловно, удал-

ся, потому что по-другому 
нельзя оценить то, что про-
изошло за эти месяцы. Меня 
очень удивило и  порадова-
ло, что участники по возра-
сту такие разные. Я почитал 
из  имеющихся у  меня спра-
вок: самому молодому, млад-
шему участнику — пять лет, 
а самому взрослому и опыт-
ному — 91 год. Это, конечно, 
очень сильно», — отметил гла-
ва государства.

Среди участников конкур-
са и  герои спецоперации. 
Один из них присутствовал 
на встрече — для этого на-
чальство предоставило ему 
внеочередной отпуск.

«Надо в целом наладить си-
стему отпусков для участни-
ков СВО. Там ещё не всё долж-
ным образом организовано, 
я это знаю, будем работать 
над этим. Но то, что вы при-
ехали, это здорово», — сказал 
Президент.

Одна из участниц встречи 
обратила внимание на ситу-
ацию, когда основная часть 
материнского капитала по-

трачена, а на счету осталась 
небольшая сумма. Средства 
можно было  бы направить 
на текущие нужды ребёнка, 
но по  закону получить на-
личные нельзя.

«Мы обсуждали с Татьяной 
Алексеевной [Голиковой], нуж-
но разрешить людям исполь-
зовать оставшиеся деньги. 
Давайте мы для начала сдела-
ем 10 тысяч [рублей], а потом 
посмотрим, может быть, 
и другие шаги сделаем», — от-
ветил Владимир Путин.

Позже заместитель пред-
седателя Правительства РФ 
Татьяна Голикова пояснила: 
«Сегодня Президент выбрал 
10 тысяч, у всех, у кого эта 
сумма есть, просто автома-
тически будет выплачено».

Ещё одно предложение — 
чтобы выплаты по  ухо-
ду за ребёнком-инвалидом 
в  размере 10 тысяч рублей 
могли получать не  только 
родители, но и другие члены 
семьи.

«Какая разница, кто уха-
живает за  ребёнком  — ма-

ма или бабушка? Нужно всех 
уравнять, выплачивать эти 
10 тысяч для всех — как ми-
нимум пока, во  всяком слу-
чае, и, безусловно, их индекси-
ровать», — согласился глава 
государства.

Говорили семьи и о ново-
введениях в законодатель-
стве — они предусматрива-
ют возврат 7 % уплаченного 
налога на доходы физиче-
ских лиц семьям с детьми. 
Участники встречи пред-
ложили, чтобы этот нало-
говый вычет применялся 
раньше других — так сумма 
будет больше.

Кроме того, на  встре-
че звучали предложения 
упростить процедуру прод-
лени я единого пособи я 
в Социальном фонде — что-
бы это происходило авто-
матически, а в День семьи, 
любви и  верности сделать 
парки аттракционов и раз-
влекательные мероприя-
тия бесплатными для мно-
годетных семей. Глава го-
сударства поблагодарил 
семьи за важные инициати-
вы и обещал подумать над 
их реализацией.

ВАЖНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Фото Анны Садовниковой
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«ИСТОРИЮ ГОРОДА 
ПИШУТ ЛЮДИ»

2 Год семьи



Среди награждённых благодарственными письмами 
губернатора в День семьи, любви и верности — семья 
Артёма Борисовича и Татьяны Павловны Громовых. 
В этом году они стали победителями конкурса «Семья 
года — 2024» в номинации «Семейная династия».

Стаж семейной жизни 
у Громовых — уже 11 лет, пара 
воспитывает двух дочерей — 
Александру и Василису.

О б а  с у п р у г а  с в я з а -
ны с  медициной: Артём 
Борисович  — заведую-
щий отделением травмато-
логии и  ортопедии город-
ской больницы № 5, кан-
дидат медицинских наук, 
главный внештатный дет-
ский травматолог-орто-
пед Севастополя, Татьяна 
Павловна в 2006 году окон-
чила Санкт-Петербургский 
государственный универси-
тет, училась на факультете 
физики, но со школьных лет 
мечтала связать свою жизнь 
с медициной — и с 2022 го-
да она является студенткой 
Севастопольского медицин-
ского колледжа им. Жени 
Дерюгиной по специально-
сти «Лечебное дело».

История любви Артёма 
и   Т а т ь я н ы  н а ч а л а с ь 
в  2009  году. Случайная 
встреча оказалась для пары 
судьбоносной.

«История знакомства на-
чалась весной 2009  года. 
Это был прекрасный солнеч-
ный майский день. Мы сиде-
ли в кафе у моря за соседни-
ми столиками. Встретились 
взглядами, улыбнулись друг 
другу и  уже на  следующий 
день завтракали в этом ка-
фе вместе. В этот год я уе-
хал проходить ординатуру 

в другой город, и наши отно-
шения развивались два года 
на расстоянии. По возвраще-
нии в Севастополь я сделал ей 
предложение. Ещё до свадьбы 
мы мечтали о детях и выби-
рали им имена. С самого дет-
ства мне нравилось женское 
имя Александра, жена поддер-
жала меня. Нашу первую доч-
ку назвали Сашенькой на ра-
дость дедушкам. Она  рос-
ла и  мечтала о  младшей 
сестричке   — Василюше. 
Так у нас родилась вторая доч-
ка — Василиса Артёмовна», — 
рассказывают супруги.

Плотный рабочий график, 
несомненно, вносит кор-
рективы в семейную жизнь, 
признаётся Артём:

«Работа, конечно, занима-
ет большую часть времени. 
Административная работа, 
приём пациентов, операции — 
домой, бывает, возвращаюсь 
уже затемно. Основной объём 
заботы о детях и доме лежит 
на жене. Но так как она сей-
час получает второе образо-
вание, есть секрет, который 
помогает со всем справлять-
ся — это помощь бабушек».

Однако совместные увле-
чения и даже традиции всё 
равно являются неотъем-
лемой частью жизни семьи 
Громовых.

«Каждое воскресенье в на-
шей семье принято соби-
раться за  обеденным сто-
лом вместе с  бабушками. 
Меню и оформление обеден-
ного стала — это настоя-
щий ритуал для наших детей, 
укрепляющий связи, создаю-
щий неповторимую семейную 
атмосферу, которая оста-
нется в  памяти наших де-
тей и  будет сопровождать 
их всю жизнь. Ещё один люби-
мый детьми ритуал — чте-
ние книг на ночь. Для них важ-
но укрыться одним одеялом 
вместе с  нами, прижать-
ся, положить голову на плечо, 
взять в слушатели любимую 
игрушку. А потом — семей-
ные «обнимашки», — делятся 
родители.

Отмечать вместе празд-
ники также является одной 
из традиций семьи:

«Мы любим Новый год, ска-
зочную атмосферу праздни-
ка мы точно ощущаем, когда 

наряжаем ёлку. Жена соби-
рает стеклянные ёлочные 
игрушки, и  каждый год мы 
обязательно покупаем но-
вую игрушку в её коллекцию. 
Доброй традицией в  нашей 
семье является празднование 
Рождества Христова и свет-
лого праздника Пасхи. Ходим 
в церковь. На Рождество ва-
рим кутью, дети украшают 
блюдо сладостями, а на Пасху 
печём куличи, красим яй-
ца. День Победы для нашей 
семьи — тоже очень важный 
праздник. Мы помним и гор-
димся героями нашей семьи».

Одно из любимых совмест-
ных увлечений Громовых — 
это путешествия:

«Наша семья очень любит 
путешествовать. Для  это-
го у  нас даже есть малень-
кий ретродом на  колёсах, 
на котором мы уже побыва-
ли в разных уголках нашей не-
объятной Родины. Самое про-
должительное автопутеше-
ствие было протяжённостью 
5 500 км».

Главная ценность семьи — 
это дети, признаются Артём 
и Татьяна:

« Н а ш и  д е т и   —  н а ш е 
счастье. Все решения, что мы 
принимаем, все выборы, что 
мы делаем ежедневно, связа-
ны с  желанием создать на-
шим детям счастливое дет-
ство и  светлое будущее. 
Главная наша ценность — на-
ша семья».

На вопрос, в чём секрет се-
мейного счастья, супруги 
отвечают без раздумий:

«Основа семейного сча-
стья  для нас  — это уваже-
ние и  любовь. Семья  — это 
дар, нечто большее, чем груп-
па людей, живущих вместе. 
Семья — это история, цен-
ности, семья — это будущее. 
Поэтому мы живём ради сво-
их детей».

«СЕМЬЯ – ЭТО ДАР»

КАК ПОДАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ НА ЧЕСТВОВАНИЕ 
СЕМЕЙНОЙ ПАРЫ В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ

Подать заявления можно 
в районных управлениях тру-
да и социальной защиты насе-
ления. Чтобы принять участие 
в конкурсном отборе, нужно 
подать следующие документы:
• заполненная анкета 

об истории семьи;
• паспорта супругов;
• свидетельство о заключе‑

нии брака;
• если заявку подаёт обще‑

ственная организация, по‑
надобится ходатайство 
на семью в произвольной 
форме.

Адреса и контакты районных 
управлений:
• Ленинский район: 

ул. Пушкина, 2,  
тел.: +7 (978) 300‑02‑66,  
+7 (8692) 54‑82‑08;

• Гагаринский район:  
пр. Октябрьской 
Революции, 8,  
тел.: +7 (978) 300‑00‑58,  
+7 (8692) 41‑85‑11;

• Нахимовский район 
(Корабельная сторона): 

ул. Брестская, 18б,  
тел.: +7 (978) 300‑03‑19,  
+7 (8692) 49‑20‑05;

• Нахимовский район  
(Северная сторона): 
ул. Леваневского, 24,  
тел.: +7 (978) 300‑06‑63,  
+7 (8692) 71‑63‑62;

• Балаклавский район: 
ул. Урицкого, 2,  
тел.: +7 (978) 300‑00‑38,  
+7 (8692) 63‑20‑15.

Заявление также можно по‑
дать по  электронной почте: 
unr.dtsz@gs.sev.gov.ru. К  за‑
явке необходимо приложить 
копии паспортов супругов, 
свидетельства о браке и за‑
полнить анкету об  истории 
семьи.

Анкета и  полные усло‑
вия конкурса опубликованы 
на сайте департамента труда 
и  социальной защиты насе‑
ления. Информация о начале 
приёма заявок также разме‑
щается на сайте департамента 
труда и соцзащиты.

Фото Анны Садовниковой
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В Севастополе проходят бесплатные курсы обучения 
базовым навыкам оказания первой помощи, которые 
стартовали 6 июля. Их проводят во всех муниципали-
тетах города на базе школ.

«В  эти выходные мы на-
чали обучение первой помо-
щи. Достаточно большое ко-
личество севастопольцев 
в субботу и воскресенье по-
сетили курсы. Хочу сказать, 
что тоже был на  занятии 
в  Балаклаве в  25-й  школе. 
Прекрасное занятие, очень 
квалифицированное, прово-
дили его специалисты из 9-й 
горбольницы. Очень доступ-
но, понятно, качествен-
но, всё можно попробовать 
лично, попрактиковать-
ся. На  самом деле занятие 
идёт чуть больше 1,5  ча-
сов, и  за  это время дейст-
вительно освежаешь знания. 
На разных этапах учёбы про-
ходил курсы первой помощи. 
Но всегда, во-первых, узнаёшь 
что-то новое, дополнитель-
ное, во-вторых, конечно, руки 
это должны помнить», — от-
метил губернатор Михаил 
Развожаев.

Цель курсов  — обучить 
людей базовым навыкам 
оказания первой помощи 
и отработать их.

«Решение о массовом про-
ведении таких занятий бы-
ло принято на  чрезвычай-
ном пленарном заседании 
Законодательного Собрания 
по  инициативе губернато-
ра Севастополя. Это особен-
но важно в наше непростое 
время, когда участились ата-
ки на город со стороны укра-
инского режима, природные 
катаклизмы. Важно знать, 
как оказать помощь постра-
давшим. Занятия проводят-
ся в будние и выходные дни, 
чтобы каждый севастопо-
лец мог выбрать удобное для 
себя время и место, и вклю-
чают в себя теоретическую 
и  практическую части»,  — 
подчеркнул председатель 

Законодательного Собрания 
Владимир Немцев.

Курсы вызвали живой ин-
терес и  отклик у  жителей 
Севастополя, большое коли-
чество положительных от-
зывов люди оставляли в уч-
реждениях департамента 
образования и науки, все-
го их было привлечено 17. 
В каждом внутригородском 
муниципальном образова-
нии севастопольцы смог-
ли прий ти на курсы и полу-
чить основные навыки.

К работе и к инструктор-
ским занятиям привлека-
лись сотрудники департа-
мента здравоохранения, 
б о л ьн и ц ,  ме д и ц и нс ко-
го центра МИАЦ, волонтё-
ры-ме д и к и,  в се  о бще-
ственные организации, 
которые были заявлены 
ранее. Также участвовали 
преподаватели ОБЖ, кото-
рые координировали этот 
вопрос на  месте и  завер-
шали эти занятия, выда-
вали слушателям сертифи-
каты и  соответствующие 
краткие памятки по  пра-
вилам оказания первой 
помощ и ,  ч т о бы сев ас-
топольцы смогли потом, 
впоследствии, вспомнить 
эти навыки.

Курсы проводятся бес-
платно на  базе 17  школ 
Севастополя, занятия про-
водят квалифицирован-
ные инструкторы.

«На  нашем обучающем 
к урсе  мы сфок усирова-
ны на важности оказания 
первой помощи. Мы предо-
ставляем участникам ба-
зовые знания о  том, как 
помочь пострадавше му 
до приезда скорой помощи. 
Мы  разбираем, как опре-
делить состояние постра-
давшего и оказать помощь, 
разбираем правильные дей-
ствия в  экстренных си-
туациях. Участники кур-
са, включая семейные пары 
с детьми разного возраста, 
проявляют большой инте-
рес к получению этих зна-
ний. Мы  видим, что мно-
гие люди хотят научиться 
оказывать первую помощь 
при остановке сердца: как 
правильно располагать ру-
ки на  грудной клетке, как 
определить место для про-
ведения непрямого масса-
жа сердца — это самые ча-
стые запросы от  людей. 
А для практики есть специ-
альные манекены», — поде-
лилась инструктор кур-
сов в  школе № 22 Ольга 
Москаленко.

РЕШЕНИЯ ОПЕРШТАБА
Губернатор провёл заседание оперативного штаба, 
обсудив вопросы проведения массовых мероприятий.

«Летом в  Севастополе 
традиционно проходят вы-
ставки, спектакли под от-
крытым небом, концерты, 
спортивные соревнования, 
на которые зачастую при-
ходит много людей. Но сей-
час у  нас действует сред-
ний уровень реагирования, 
и  из-за  того, что атаки 
на город происходят неред-
ко, наша главная задача — 
обеспечить безопасность 
людей»,  — отметил глава 
города.

Поэтому оперативным 
штабом рекомендуется:
• проводить массовые 

мероприятия на откры-
том воздухе с количе-
ством участников не бо-
лее 50 человек. При этом 
организаторам необхо-
димо обеспечить для 
участников возмож-
ность одновременного 
укрытия в объектах ка-

питального строитель-
ства в случае опасно-
сти. Место для укрытия 
должно располагаться 
максимум в 2—3 минутах 
ходьбы от места прове-
дения мероприятия;

• городские мероприя-
тия — те, которые прово-
дят органы власти — где 
участвуют более 50 че-
ловек, проводить толь-
ко при условии предва-
рительного согласования 
мер безопасности с опе-
ративным штабом;

• если обеспечить безопас-
ность людей не получа-
ется — значит, от прове-
дения мероприятия нуж-
но отказаться.
«Это вынужденная мера, 

но, повторюсь, главная зада-
ча — сделать так, чтобы все 
были под надёжной защи-
той»,  — отметил Михаил 
Развожаев.

ЦЕЛЕВОЙ НАБОР
Студенты‑медики, которые 

учатся в Институте фундамен‑
тальной медицины и  здоро‑
вьесбережения СевГУ, успешно 
окончили первый курс. Нака‑
нуне у  них завершилась лет‑
няя практика, и после каникул 
они вернутся в альма‑матер — 
на второй курс.

«В первом потоке мединсти-
тута — 199 человек. Среди них 
50 студентов, которые по-
ступили по  целевому набору 
на  специальность «Лечебное 
дело»: ранее я рассказывал, что 
после окончания вуза они придут 
работать в городские медучреж-
дения. В этом году мы выделили 
средства на организацию нового 
целевого набора: предусмотрели 
ещё 50 бюджетных мест для ре-

бят, которые будут работать 
в  государственной медицине 
после института. То есть мы 
сейчас формируем будущий ка-
дровый резерв», — подчеркнул 
губернатор Михаил Развожаев.

Важно, что ребята уже сейчас 
проходят практику в больницах 
города. Студентов распределя‑
ют в поликлиники, где заведу‑
ющие и  старшие медсёстры 
помогают им освоить базовые 
медицинские навыки и полу‑
чить первый опыт общения 
с пациентами.

«Кстати, доктора отзывают-
ся о студентах как о людях от-
ветственных и увлечённых. Уве-
рен, что у ребят всё получится 
в будущем!» — поделился глава 
города.

Записаться на курсы 
можно:
• через портал «Госус-

луги» по ссылке:   
gosuslugi92.ru/#/
createorderform/firstaid

• по телефонам 122  
и +7 (8692) 41-70-51

КУРСЫ ПЕРВОЙ 
ПОМОЩИ
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После начала спецоперации в зоне боевых действий 
и в приграничных районах возникла острая потреб-
ность в медработниках. 

Тяжесть и  опасность их 
т р уд а с лож но пер еоце-
нить, как и то, что в любых 
условиях они сохраняют 
профессио нализм, милосер-
дие и желание помочь.

Мы встретились с  воен-
ным провизором с  позыв-
ным «Гусар», и мужчина рас-
сказал нам о задачах меди-
ков, о  товарищах и  о  том, 
чем занимается сейчас.

Связь с героическими под-
вигами предков для наше-
го героя — важная страница 
в истории семьи.

«Мой дед дошёл до  Днепра 
в составе расчёта ПВО. В од-
ном из боёв был тяжело ра-
нен, потерял ногу и в 1945 году 
занимался тыловой работой. 
А  бабушка была связист-
кой, дошла до Берлина, осво-
бождала Кавказ», — делится 
военнослужащий.

Связать свою жизнь с ме-
д и ц и н о й  м у ж ч и н а  р е -
ши л спон та нно, но ни-
когда не  жалел о  выборе 
профессии.

« Я  закончи л  три к у р-
са Пятигорского медико- 
фармацевтического инсти-
тута, а  потом перевёл-
ся в  Томский военно-меди-
цинский институт и Военно-
медицинскую академию имени 
С.  М.  Кирова»,  — говорит 
«Гусар».

Мужчина рассказывает, 
что в зоне спецоперации вы-
полнял задачи в составе ме-
дицинского подразделе-
ния: «По образованию я во-

енный провизор. Фактически 
я  занимался обеспечени-
ем частей и  подразделе-
ний, выполняющих задачи 
в зоне проведения СВО, не-
обходимым медицинским 
имуществом».

«Гусар» рассказал, что са-
мая длительная команди-
ровка в зону спецоперации 
была с  февраля по  апрель 
2022  года, после чего был 
перерыв, во время которо-
го он работал в пригранич-
ных районах. Осенью 2022-го 
и в начале 2023-го мужчина 
вместе с  другими медика-
ми не раз находился в зоне 
спецоперации.

Вовремя оказывать по-
мощь и спасать жизни — это 
призвание. «Гусар» с теплом 
рассказывает о своих боевых 
товарищах.

«Пацаны очень разные, 
но вместе с  тем очень про-
стые, надёжные. Мы работа-
ем, как одна команда, поэто-
му дружба и взаимовыручка — 
на первом месте», — говорит 
военный.

С  благодарностью муж-
чина отзывается и  о  во-
лонтёрах. Признаётся, без 
волонтёрских организаций 
и регулярной отправки гу-
манитарной помощи бойцам 
было бы непросто.

Вернувшись в родной го-
род, военный провизор за-
нялся преподавательской 
деятельностью. Он  обу-
чает военнослужащих то-
му, как укомплектовать ба-

зовую аптечку и  как пра-
вильно использовать весь 
инвентарь.

«Мы регулярно получаем об-
ратную связь от  тех, кто 
прошёл наши курсы. Люди 
звонят, благодарят, делят-
ся впечатлениями о том, как 
попали в ту или иную ситуа-
цию, где требовалось оказа-
ние первой помощи и всё по-
лучилось. И это «спасибо» — 
самое ценное в нашей работе, 
значит, всё не зря», — отме-
чает мужчина.

« Г у с а р »   —  о д и н 
из  22  участников проекта 
«Служу Отечеству». На бу-
дущих встречах с молодё-
жью медик в  первую оче-
редь хоте л  бы донести 
ребятам важность своевре-
менного сбора аптечек.

«Очень важно в жизни рас-
считывать и  полагаться 
только на себя. Навыки оказа-
ния первой помощи и умелое 
использование аптечки в ка-
кой-то момент спасут жизнь 
вам и вашим близким. А ещё 
я хотел бы донести, что, если 
мы не будем защищать свою 
страну, будем защищать чу-
жую. А вообще молодёжь у нас 
хорошая, я по роду деятельно-
сти уже общался с ребятами, 
в них наше будущее. Они сей-
час не испытывают дефици-
та в информации, но необхо-
димо всё, что где-то читаешь 
или видишь в интернете, ана-
лизировать и  давать оцен-
ку. В  этом смысле встречи 
с участниками спецоперации, 
людьми, кто был свидете-
лем и активным участником 

этих событий, приобретают 
особую ценность», — делит-
ся он.

Военный провизор с  по-
зывным «Гусар»  — истин-
ный патриот своей страны.

«Я  люблю свою страну. 
Вы знаете, мне даже не осо-
бо интересно путешество-
вать за границу. Россия — на-
столько большая и красивая 
страна! Я  был на  Байкале, 
на Эльбрусе, а сколько мест, 
где ещё не был! Мечтаю побы-
вать на Алтае», — заключил 
военнослужащий.

БУДНИ ВОЕННОГО 
ПРОВИЗОРА

«Если спас хотя бы 
одного человека, значит, 
ты жил не зря», – воен-
ный провизор с позыв-
ным «Гусар»

ПОМОЩЬ РЯДОМ Теперь записаться на приём в филиалы фонда 
«Защитники Отечества» можно на Госуслугах практи-
чески во всех регионах России. Раньше такая возмож-
ность была доступна только в 12 субъектах.

Скоро онлайн‑услуга будет 
доступна также в Запорожской 
и  Херсонской областях. От‑
вечаем на самые популярные 
вопросы.
Как записаться

На портале «Госуслуги» об‑
ратитесь к  онлайн‑помощни‑
ку — роботу Максу. В появив‑
шейся форме нужно указать 
категорию (ветеран СВО, член 
семьи участника СВО или дру‑
гое), а также тему необходимой 
консультации.
Кому оказывает помощь фонд 
«Защитники Отечества»:
• уволенным с военной служ‑

бы ветеранам боевых дей‑
ствий специальной военной 
операции на территориях 
ДНР, ЛНР и Украины с 24 фев‑
раля 2022 г., Запорожской 
и Херсонской областей — 
с 30 сентября 2022 г.;

• участникам боевых действий 
в составе Вооружённых сил 
ДНР, ЛНР, Народной мили‑
ции ЛНР, воинских формиро‑
ваний и органов ДНР и ЛНР 
с 11 мая 2014 г.;

• членам семей погибших в хо‑
де СВО или умерших после 
увольнения с военной служ‑
бы из‑за увечья или болезни, 
полученных во время СВО.

С чем помогут
Сотрудники фонда ответят 
на вопросы:
• о получении удостоверения 

ветерана боевых действий;
• получении удостоверения 

члена семьи погибшего или 
умершего ветерана боевых 
действий;

• получении мер социальной 
поддержки;

• обучении, переобучении, 
повышении квалификации 

и трудоустройстве, 
медпомощи, реабилитации, 
в том числе паллиативной 
помощи, надомном долго‑
временном уходе;

• психолого‑психотерапев‑
тической и юридической 
помощи;

• обеспечении техническими 
средствами реабилитации 
или доплате до предельной 
стоимости ТСР по электрон‑
ному сертификату;

• адаптации жилого помеще‑
ния инвалида.

Вам или вашим близким нуж-
на помощь сотрудников фон-
да? Филиал государственного 
фонда «Защитники Отечества» 
по  Севастополю расположен 
по  адресу ул. Карантинная, 
45. Работает с  9:00 до  18:00 
без выходных. Для  получе-
ния информации можно об-
ратиться на  круглосуточную 
горячую линию по  телефону 
+7 (8692) 55-92-88.

По вопросам СВО можно 
получить консультацию 
по единому номеру 117 (доб. 1)
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«Человек, особенно рус-
ский человек, не может 
стоять в стороне 
от чужой беды»

ИЗ ОЧЕРКОВ ЕКАТЕРИНЫ ВИНОГРАДОВОЙ:
«…В  прошлый приезд 

мы долго не могли докри-
чаться хозяев одного до-
ма, хотя слышали, что ра-
ботает генератор. Зайдя 
в дом, мы увидели бабуш-
ку с  дедушкой, которые 
смотрели инауг урацию 
Президента.

— Я  эти два литра бен-
зина экономил много ме-
сяцев, специально, что-
бы посмотреть на  нашего 
Президента, — с гордостью 
делится дед. А  потом он 
рассказывал нам, как били 
по его дому, уходя, нацисты, 
как они чудом остались жи-
вы, когда прилетело в ого-
род, как безжалостно их хо-
тели стереть с лица земли.

— А  потом пришли рус-
ские солдаты, мы так бы-
ли рады, они никогда не при-
ходят для зла, у них правда 
и добро, мы только благода-
ря им выжили.

А  потом вышла бабуш-
ка, начала ругать деда, что 
не напоил нас молоком.

— Я  только подоила не-
давно, свежее, возьмите, 
я сейчас налью.

Отказываться в  таких 
случаях бесполезно, оби-
дятся, ведь это всё от чи-
стого сердца, от  люб-
в и  и   б л а г о д а р н о с т и . 
Вот и в этот раз бабушка, 
встретив нас, обрадовалась 
и  очень просила заехать 
к ней за свежим молоком».

Стать лучше, изменить мир вокруг себя и протянуть 
руку помощи тем, кто в ней нуждается. Всё это про 
волонтёров.

В  День города Доску по-
чёта Севастополя обнови-
ли, на ней появились пор-
треты людей, для кого по-
могать и  под держ ивать 
ближнего — дело всей жиз-
ни. Одна из  них  — руко-
водитель г уманитарной 
миссии Севастопольского 
Б ла г оч и н и я Е к ат ери н а 
Виногра дова. О  челове-
ке с большим сердцем, чьё 
оружие  — неравнодушие 
и милосердие, читайте в на-
шем материале.

— Екатерина, расскажи-
те о себе. Чем вы занимались 
до начала спецоперации?

— Я руководитель пресс- 
службы Благочиния, и  ос-
новная моя деятельность 
всегда была связана с рабо-
той в церкви. Также я руко-
водитель отдела социаль-
ного служения Благочиния, 
так что всей социальной де-
ятельностью и  помощью 
по  разным направлениям 
я  итак занималась посто-
янно. Для  меня помогать 
людям и  заниматься ка-
кой-то социальной работой 
привычно.

— С  первых дней спец-
операции вы волонтёр и  ре-
гулярно ездите в  зону СВО. 
С   ка ки м и  т руд н о ст я м и 
сталкиваетесь?

— Наверное, основное — 
когда чего-то не хватает. Всё 
остальное можно пережить, 
п р е одо ле т ь,  с п р а ви т ь-
ся, найти выход. А вот ког-
да не хватает машин, чтобы 
ехать, не хватает рук, чтобы 
что-то сделать, не хватает 
средств, чтобы закрыть по-
требности, иногда не хвата-
ет просто 20 кг соли, чтобы 
собрать продуктовые пай-
ки  — вот это сложно, всё 
остальное преодолимо.

— А какими достижениями 
вы гордитесь?

— В  нашей ежедневной 
деятельности нет места гор-
дости или каким-то лично 
моим заслугам. Делать до-
брые дела — это образ жиз-
ни, это помощь людям, про-

сто то, чего ты не можешь 
не делать. Я испытываю ра-
дость от того, что могу сде-
лать чью-то жизнь легче 
и счастливее.

— Расскажите о гуманитар-
ной миссии. Сколько человек 
в вашей команде?

—   Э т о  м н о г о  л ю д е й 
с огром ным сердцем, само-
отверженных, верных свое-
му делу и людям, которым 
они помогают. Это  герои, 
которые готовы каждый 
день жертвовать своим вре-
менем, здоровьем, а иногда 
и  рисковать жизнью ради 
того, чтобы помочь нашим 
бойцам и людям, которые 
живут в при фронтовой зо-
не. Водители-добровольцы, 
священники, и  те, кото-
рые ездят с нами, и те, кто 
молятся за  нас, волонтё-
ры, прихожане храмов. 
Колоссальную помощь ока-
зывают те, кто трудится 
в тылу: работает на складе, 
сортирует и собирает вещи, 
принимает гуманитарную 
помощь. Это  работа зача-
стую более сложная, чем 
ездить туда, и тем не ме-
нее люди бескорыстно за-
нимаются этим третий 
год. И, конечно, правиль-
но будет сказать, что в на-
шей команде неравнодуш-
ные жители всей нашей 
страны: севастопольцы, ко-
торые помогают и прино-
сят помощь на склад, лю-
ди из  дру гих регионов, 
которые присылают зака-
занные товары или перево-
дят средства.
— Машины с гуманитарной 
помощью нередко попадают 
под обстрел, но тем не менее 
раз за разом возвращаются, 
чтобы помочь. Какие истории 
вспоминаются чаще всего?

— Господь нас хранит, 
поэтому, несмотря на  то, 
что мы нередко попадали 
под обстрелы, и мы, и наш 
транспорт всегда остава-
лись целыми. Наши маши-
ны больше получают по-
вреждений от  отсутствия 

там дорог и поэтому прак-
тически после каждой по-
ездки встают на  ремонт. 
Благодаря президентско-
му гранту, который мы по-
л у чили, мы имеем воз-
можность регулярно ре-
монтировать машины, это, 
конечно, очень помога-
ет, и мы бесконечно благо-
дарны нашему Президенту 
за  та к у ю возмож ност ь. 
Ис т ори и… (зад ума лась) 
В памяти, наверное, боль-
ш е  к а к и е - т о  т р а г и ч е -
ские воспоминания, но это 
не  останавливает. Когда 
ты видишь людей там, их 
боль, ты уже не  можешь 
не ездить, это преступле-
ние против собственной 
совести.

— После поездок в официаль-
ной группе Севастопольского 
Благочиния во ВКонтакте по-
являются очерки. Расскажите 
о них.

— По образованию я жур-
налист, и не писать я не мо-
гу (смеётся). Хотелось  бы 
больше, конечно, но катего-
рически не  хватает време-
ни, и когда есть выбор между 
писать или что-то делать — 
я  выбираю дело. Для  чего 
писать? Отчасти для того, 
чтобы сохранить в памяти. 
Это история жизни, в чём-
то история нашей страны. 
Отчасти для того, чтобы по-
казать, что это касается каж-
дого, и стоять в стороне у нас 
нет права. А ещё, вы знае-
те, люди просят, чтобы писа-
ли. Они говорят, что именно 
очерки размягчают сердца, 
позволяют отвлечься от соб-
ственного эгоизма и поду-
мать о том, что кому-то то-
же плохо. Люди хотят помо-
гать, потому что на  самом 
деле Богом заложено в  ка-
ждом из  нас милосердие 
и сострадание.

— Из последней поездки что 
запомнилось больше всего?

— В се н а ш и по е з д к и 
в  чём-то похожи. Каждый 
раз удивительно то, что лю-
ди, выживая под обстрела-
ми, без воды и света, с раз-
битыми домами, не озлоби-
лись, и более того, каждый 
из них, когда ты чем-то по-
могаешь, хочет тебя отбла-
годарить. Бежит бабушка, 
просит выпить молока, со-
рвать что-то в огороде, уго-
щает последним. Это уди-
вительная способность рус-
ского человека несмотря 
ни на что сохранять добро 
в своём сердце.
— Как вас встречают люди?

— Есть места, куда мы ез-
дим часто, и там у нас такие, 

можно сказать, семейные от-
ношения. Дети рассказыва-
ют школьные истории, де-
лятся успехами. А там, ку-
да мы приезжаем впервые, 
люди встречают со  слеза-
ми на глазах. И по большей 
части не от того, что мы им 
что-то привезли, а от того, 
что им важно, что о них пом-
нят, что они кому-то нужны. 
Они всегда поражаются, что 
мы из Севастополя, ведь это 
очень далеко, девять часов 
в одну сторону. И это ощу-
щение нужности и  заботы 
заставляет их держаться не-
смотря ни на что.
— Как вы думаете, почему лю-
ди становятся волонтёрами?

— В каждом Богом заложе-
но милосердие и сострада-
ние. Человек, особенно рус-
ский человек, не может сто-
ять в стороне от чужой беды.
— Расскажите о пунктах 
сбора гуманитарной помощи. 
Где и как севастопольцы могут 
помочь?

— У нас есть склад на ули-
це Шабалина, 19б, он рабо-
тает каждый день с  11:00 
до  15:30. Любую инфор-
м а ц и ю  о б   и з м е н е н и и 
в  графике работы и  спи-
ски с  необходимым мож-
но найти в  нашем теле-
грам-канале «Гуманитарная 
миссия Севастопольского 
Благочиния». Помощь мож-
но принести ежедневно 
во Владимирский собор — 
усыпальницу адмиралов 
и оставить в церковной лав-
ке с пометкой «для гумани-
тарной миссии».

Ольга Пушина

6 Ими гордится город



МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

124 студента-выпускника Севастопольского меди-
цинского колледжа имени Жени Дерюгиной скоро 
придут работать в городские больницы.

Это молодые люди, которые 
прошли целевое обучение: 
они получили среднее меди‑
цинское образование за счёт 
средств городского бюдже‑
та по целевым направлениям 
«Лечебное дело» и «Сестрин‑
ское дело». Из  124 бывших 
студентов 14 станут фельдше‑
рами и 110 — медицинскими 
сёстрами.

«Экзамены в колледже у ре-
бят уже закончились. Сейчас 
они проходят аккредитацию: 
сдают тестирование и пока-
зывают свои знания на специ-
альных симуляторах. Аккре-
дитация идёт на базе нашего 
колледжа, выпускников экзаме-
нует комиссия, в которую вхо-
дят московские специалисты 
и севастопольские преподава-
тели. Этот этап продлится 
до конца лета. После получе-
ния сертификатов молодые 
фельдшеры и медицинские сё-
стры пойдут работать в на-
ши лечебные учреждения», — 
отметил губернатор Михаил 
Развожаев.

Целевое обучение подразу‑
мевает, что после окончания 

учёбы ребят гарантирован‑
но трудоустроят. Вчерашних 
студентов нашего медкол‑
леджа уже ждут в горболь‑
ницах № 1, 4, 5 и 9, в инфек‑
ционной и психиатрической 
больнице, в онкологическом 
диспансере и в службе ско‑
рой помощи.

Кроме того, в прошлом го‑
ду на базе СевГУ открылся 
институт фундаментальной 
медицины и здоровьесбере‑
жения, где учатся будущие 
врачи. Студенты, в числе кото‑
рых — 50 поступивших по це‑
левому набору на специаль‑
ность «Лечебное дело», уже 
прошли летнюю практику. 
Сейчас они на  каникулах, 
осенью вернутся в свой вуз 
на второй курс. К ним присо‑
единятся новые первокурс‑
ники, в числе которых будет 
ещё 50 студентов на целевом 
обучении.

«Мы ведём системную ра-
боту по решению вопроса де-
фицита медкадров, и целевое 
обучение — это наш гаранти-
рованный кадровый резерв», — 
подчеркнул глава города.

НОВЫЕ ЛИЦА 
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ
РОМАН КОНИК

«Фтизиатрия  — осоз-
нанный выбор»:  в  Севас-
топольском противоту-
беркулёзном диспансере 
работает молодой врач-фти-
зиатр Роман Коник. В  про-
екте «Новые лица в здраво-
охранении», запущенном 
департаментом здравоохра-
нения Севастополя, мы рас-
сказываем о молодых специ-
алистах, пришедших на ра-
боту в лечебные учреждения.

В городе ведётся активная 
работа по привлечению вра-
чей в бюджетные медицин-
ские организации — это при-
оритетная задача для города.

Роман Коник приехал 
к нам из соседнего региона. 
В Севастопольском противо-
туберкулёзном диспансере 
работает более полугода, но 
в первый месяц своего трудо-
устройства молодой врач по-
лучил повестку в армию.

«Да, после того, как я устро-
ился сюда и  встал на  учёт 
в  военкомате, мне пришла 
повестка. Мы  всё обсудили 
с  руководством, и  я  отпра-
вился на службу», — вспоми-
нает Роман.

После армии он вернулся 
обратно в Севастопольский 
противотуберкулёзный дис-
пансер. Говорит, что фти-
зиатрию выбрал неслучай-
но — специалисты этого про-
филя всегда востребованы 
в регионе.

«Во  время обучения мне 
очень понравилась именно 
эта кафедра, поэтому решил 
стать фтизиатром и внести 
свой вклад», — делится моло-
дой врач.

О том, что придёт в меди-
цину, как и многие, кто ра-
ботает в  этой профессии, 

знал с самого детства. Роман 
уточняет — всегда стремил-
ся помогать людям, а лучший 
способ это сделать — стать 
врачом.

«Как правило, к  тем, кто 
болен туберкулёзом, наше об-
щество относится с опаской, 
но я, понимая все механизмы 
передачи заболевания, могу 
помочь им справиться с забо-
леванием. Хороший врач дол-
жен обладать многими ка-
чествами — терпением, со-
чувствием, эмпатией. Нужно 
уметь слушать и  слышать 
своих пациентов и старать-
ся помочь каждому, кто при-
ходит к тебе с той или иной 
проблемой», — подчёркивает 
молодой врач.

Роман работает не  толь-
ко у ч ас т ковы м вр ачом 
во  взрослой поликлини-
ке, но и  помогает лечить 
пациентов в  стационаре. 
Нагрузка его не пугает — на-
оборот, заставляет макси-
мально повышать уровень 
знаний и умений.

«Медицина  — это всег-
да перспектива. Под  руко-

водством более опытных на-
ставников я  учусь новому. 
К  любому врачу можно по-
дойти, и, как старший това-
рищ, он объяснит, подскажет 
по любому вопросу. Всё моти-
вирует становиться лучше 
с  каждым днём», — говорит 
специалист.

Он работает совсем недав-
но, но уже успел полюбиться 
и коллективу, и пациентам.

«Наше медицинское у ч-
реждение практически пол-
ностью укомплектовано не-
обходимыми кадрами. Роман 
Юрьевич  — врач перспек-
тивный, ответственный, 
входит в состав Клуба мо-
лодых организаторов здра-
воохранения. Мы действи-
тельно рады, что коллектив 
пополнился таким специа-
листом. В  скором времени 
наш молодой доктор ста-
нет профессионалом в той 
сфере деятельности, кото-
рой занимается»,  — под-
вё л и тог гла вн ы й врач 
Севастопольского проти-
вотуберкулёзного диспан-
сера Андрей Вербицкий.

ПОЛИНА ЖУКОВА
Вр ач- он ко лог  По л и на 

Жукова пополнила ряды 
специалистов стационара 
Севастопольского онколо-
гического диспансера им. 
А. А. Задорожного. Врач ра-
ботает в дневном стациона-
ре противоопухолевой ле-
карственной терапии, уже 
полгода она помогает паци-
ентам с  онкологическими 
заболеваниями справляться 
с их болезнью.

Девушка рассказывает: 
докторов в семье не было, 
любовь к медицине никто 
не прививал, но уже с само-
го детства она поняла, что 
хочет стать именно врачом. 
В  школе начала готовить-
ся к тому, чтобы исполнить 
свою мечту.

Врач отмечает, что у мно-
гих людей, проходящих 
в диспансере лечение, есть 

шанс на  выздоровление, 
и  она делает всё возмож-
ное, чтобы бороться за дол-
гую жизнь своих пациентов. 
В благодарность за это они 
даже пишут ей стихи.

Коллеги называют Полину 
грамотным, ответственным 

и  внимательным врачом. 
Людмила Танаева, заведу-
ющая отделением противо-
опухолевой лекарственной 
терапии, отмечает: имен-
но такие специалисты им 
и нужны.

Анастасия Орел
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Фото Ивана Семенец, пресс-служба 
выставки «Россия»

В Москве на ВДНХ 8 июля завершила работу Междуна-
родная выставка-форум «Россия», которая на протя-
жении более восьми месяцев демонстрировала всему 
миру главные достижения, богатую культуру, историю, 
традиции и достопримечательности всех 89 регионов 
страны.

С  4  ноября её посети-
ли 18,5  млн человек, при 
этом гостями стали не толь-
ко граж дане России, но 
и представители более чем 
120 стран: из  СНГ, Азии, 
арабского мира, Южной 
Америки и Европы.

В последний день работы 
выставки «Россия» в пятый 
раз её посетил Президент 
России Владимир Путин. 
Он провёл встречу с сотруд-
никами экспозиции.

«Действительно, восемь 
месяцев выставка работа-
ла, 18,5 млн человек её посе-
тили, это само по  себе го-
ворит об огромном интере-
се к выставке. Только за тот 
период, когда мы продли-
ли её на  несколько месяцев, 
по-моему, 7,5 млн пришло — 
огромные цифры. И участни-
ки всего этого события гово-
рили и о международном ин-
тересе. По-моему, делегации 
из  120 стран приехали сю-
да и  посмотрели. Что  хочу 
сказать? Нам есть что по-
казать, есть чем гордиться. 
Но это не всё. Важно ещё кра-
сиво и талантливо это пре-
поднести. И у вас это получи-
лось. Вам большое спасибо», — 
сказал Владимир Путин.

На  встрече Президент 
России также отметил, что 
наследие Международной 
в ы с т а в к и - ф о р у м а  с о -
х ра н ят в  одноимённом 
Национальном центре.

«Мы договорились, что 
мы будем создавать Нацио-
нальный центр на  площад-
ке Экспо, это решено. Также 
будем делать это и  в  реги-
онах Российской Федерации. 
Хотелось бы, чтобы это бы-
ло так же ярко, как это полу-
чилось у вас», — подчеркнул 
Владимир Путин.

В  Национальном центре 
«Россия» на постоянной ос-
нове будут демонстриро-
ваться экспозиции совре-
менных достижений на-
шей страны во всех сферах. 
Также в нём будет вестись 
работа по мотивации детей 
и молодёжи к осваиванию 
новых профессий. Кроме то-
го, будут созданы филиалы 
Национального центра в ре-
гионах страны.

ИТОГИ РАБОТЫ  
СТЕНДА СЕВАСТОПОЛЯ

Стенд Севастополя ра-
ботал на выставке каждый 
день, начиная с  4  ноября. 
За  это время его посети-
ли 1,8 млн человек — каж-
дый десятый гость выстав-
ки. Сотрудниками стен-
да стали 164 севастопольца, 
которые провели свыше 
2 000 мастер-классов и вик-
торин. На стенде также сло-
ж илась патриотическа я 
традиция  — каждую не-
делю начинали с  церемо-

нии поднятия флага и ис-
полнения гимнов России 
и Севастополя. Всего таких 
церемоний за время работы 
стенда провели 34.

«Благодарю организаци-
онный комитет выставки 
в лице Сергея Владиленовича 
Кириенко, Максима Станис-
лавовича Орешкина, гене-
ра льного директора вы-
ставки Наталью Сергеевну 
Виртуозову. Большое спасибо 
хочу сказать нашей севасто-
польской команде — всем, кто 
работал на  стенде Города-
Героя. Знаю, как много усилий 
каждый из вас вложил в об-
щий результат. Получилось 
блестяще!»  — отметил гу-
б е р н а т о р  С е в а с т о п о л я 
Михаил Развожаев.

Вст речи с  а мбасса до-
рами, концерты  — целых 
30 масштабных мероприя-
тий севастопольцы прове-
ли на выставке. Кроме то-
го, на  выставке «Россия» 
соединяли сердца — две се-
вастопольские пары сыгра-

ли на ВДНХ свадьбу в флот-
ских традициях.

«Учас тие  в   Ме жд у на-
родной выставке «Россия» для 
Севастополя имело страте-
гическое значение — в этом 
году десятилетие возвраще-
ния города в родную гавань. 
На стенде нашего региона ты-
сячи посетителей ежедневно 
могли видеть путь развития 
Севастополя за эти десять 

лет. Благодаря поддержке 
Владимира Владимировича 
Путина в  масштабах вы-
ставки было проведено празд-
нование Русской весны, кото-
рое никого не оставило рав-
нодушным», — подчеркнула 
заместитель губернатора 
Мария Литовко.

На  стенде Города-Героя 
гости оставили свои поже-
лания на  1 600 страницах 
в 4 книгах отзывов. Также 
на  выставке представили 
14 севастопольских брен-
дов. Среди них конструк-
тор CUBER, сыры, изделия 
из камня, авторские суве-
ниры и многое другое. А бо-
лее 2 200 картин, нарисован-
ных севастопольским ви-
ном, отправились с гостями 
в регионы России.

В завершающий день ра-
боты выставки, 8  июля, 
на стенде Севастополя тра-
д и ц ион но п р ош л и м а-
стер-к лассы и  масштаб-
ный розыгрыш, главным 
призом которого стала по-

ездка на  «Виногра дном 
экспрессе».

«Я счастливчик! Мне улыб-
нулась удача, на  стенде 
Севастополя я выиграла та-
кой замечательный подарок 
и поеду в увлекательное путе-
шествие. Я  счастлива, ра-
да, большое спасибо выстав-
ке «Россия» и  Городу-Герою 
Севастополю!» — поделилась 
победительница розыгры-
ша Наталья.

ГАЛА-КОНЦЕРТ  
«НАС МИЛЛИОНЫ»

Завершающим работу вы-
ставки событием стал га-
ла-концерт «Нас миллио-
ны». Он был посвящён Дню 
семьи, любви и  верности, 
а также последнему дню ра-
боты главной выставочной 
площадки страны. В  мас-
штабной программе при-
н я ли у частие поп ул яр-
ные артисты и творческие 
коллективы.

Одним из  самых ярких 
моментов меропри яти я 
стала торжественная цере-
мония передачи «Капсулы 
мечты» на Международную 
косм и чес к у ю с та н ц и ю. 
В рамках акции на выставке 
собрали более 5 000 детских 
желаний.

На протяжении всех трёх 
часов гала-концерта гости 
заряжались позитивными 
эмоциями и настроением, 
а  ведущие удивляли циф-
рами, фактами и рекорда-
ми. Например, гости узна-
ли, что за время проведения 
выставки здесь было орга-
низовано более 15 000  де-
ловых, культурных, обра-
зовательных и спортивных 
мероприятий.

Кроме того, выставка со-
единила множество влю-
блённых сердец. В рамках 
свадебного фестиваля од-
новременно поженились 
более 300  человек. В  об-
щей  же сложности на  вы-
ставке зак лючи ли брак 
284  пары со  всей страны. 
А  в  январе 2024  года, ког-
да Президент России дал 
старт Году семьи, на глав-
ной уличной сцене был заж-
жён символический огонь 
Всероссийского семейно-
го очага «Сердце России». 
Сегодня он хранится в ка-
ждом регионе страны, а так-
же начал своё путешествие 
за пределы России.
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БУДУЩЕЕ ВЫСТАВКИ-ФОРУМА 
«РОССИЯ»
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Фотографии — неотъемлемая часть нашей жизни. 
Запечатлеть самые яркие моменты, окунуться в про-
шлое и увидеть красоту окружающего мира нам 
всегда помогают фотографы. 

12 июля они отмечают про-
фессиональный праздник — 
День фотографа. В этом мате-
риале мы поделимся с вами 
историями севастопольских 
мастеров.

«ФОТОГРАФИЯ  
КАК ОКНО В МИР»

Одним из  героев нашего 
материала стала Анна Садов‑
никова — фотохудожник, ди‑
зайнер, сотрудник Севасто‑
польской телерадиокомпании. 
С нашей редакцией Анна поде‑
лилась историей профессио‑
нального пути и своим пони‑
манием значения фотографии 
в жизни.

«Внезапного желания стать 
фотожурналистом у  меня 
не  было. Фотография есте-
ственным образом стала для 
меня профессией. По образова-
нию я промышленный дизайнер. 
Во время учёбы в институте, 
помимо дисциплин на своём фа-
культете, заинтересовалась 
предметом параллельного по-
тока — фотоделом. С друзьями 
стали немного соревновать-
ся, пробовать себя в  съёмке 
на плёночные фотоаппараты: 
«Зенит», «Смена», «Практи-
ка» — всё, что досталось по на-
следству от родителей. Пер-
вый опыт коммерческой съёмки 
я тоже получила во время учё-
бы в институте. Мне очень по-
везло с местом работы — им 
была Федерация конного спор-
та Харьковской области. Съём-
ка конных соревнований — это 
динамика полёта, пластика 
животных, красивые площадки 
и ландшафты», — вспоминает 
Анна.

В 2023 году девушка стала 
финалистом международного 
конкурса «Я живу в России», 
который проходил при под‑
держке Союза журналистов 
России. Серия её снимков во‑
шла в экспозицию финальной 
выставки проекта, которая 
проходила в государственном 
Эрмитаже.

«В  Петербурге экспониро-
вались работы фотографов 
из разных регионов России и за-

рубежья. Я  выставляла свои 
любимые снимки севастополь-
ской зарядки. Жюри конкурса 
выбрало их как олицетворение 
самобытности нашего горо-
да. Помимо Эрмитажа, проект 
продолжился чуть позже не-
дельным фототуром по Арме-
нии. Подытожив, могу сказать, 
что фотография — это сред-
ство фиксации нашего стреми-
тельно текущего, интересно-
го, непростого и в то же время 
яркого времени, это средство 

коммуникации, это интерна-
циональный язык, и, конечно же, 
окно в  мир. Кстати, в  этом 
году я вышла в финал между-
народного фестиваля фото-
графии «Свет и Цвет» в номи-
нации «Люди» с серией снимков 
под названием «Огнеборцы» 
о тушении пожара на нефте-
базе в бухте Казачьей», — за‑
ключила фотограф.

«СОХРАНЯЯ ИСТОРИЮ»
Юлия Блоцкая — фотограф 

из Севастополя, пресс‑секре‑
тарь Российской галереи ис‑
кусств. Её путь в профессию 
начался ещё в детстве.

«Мне было лет 13, наверное. 
Папа подарил свой  плёноч-
ный «ФЭД». С того момента 
все карманные деньги уходили 
на плёнку, фотобумагу, прояви-
тель и закрепитель. Я грезила 
фотографией и журналисти-
кой, но учиться в  другой го-
род меня не пустили. Поэтому 
по первой профессии я инже-
нер-электронщик. Но у любой 
мечты, особенно детской, есть 
свойство  — она непременно 
сбудется. Так сбылась и моя», — 
вспоминает Юлия.

До того, как начать профес‑
сионально заниматься фото‑
графией, Юлия пробовала са‑
мые разные профессии:

«Работы у  меня были раз-
ные, и  их было достаточно 
много. Однако всё начало воз-
вращаться, когда родился сын. 
В 2003 году я снова взяла в ру-
ки свой старенький «ФЭД». 
Потом старший брат пода-
рил «Олимпус». А  потом бы-
ла первая свадьба. Снимали 
в Херсонесе в экспресс-режиме. 
Фото с  выездной регистра-
ции должны были через четы-
ре часа быть в зале. Я справи-
лась. А  штатный фотограф 
той свадьбы Владимир Деми-
денко пригласил меня в фото-
клуб «Бриг». Дальше была фо-
тошкола Леонида Матвеева 
и съёмки-съёмки-съёмки».

Важная часть жизни Юлии — 
это работа в Рос сийской гале‑
рее искусств:

«Сейчас Российская галерея 
искусств — моё основное ме-
сто работы, я пресс-секретарь, 
немного другие задачи. Но фо-
тография и  здесь является 
необходимой. Например, сей-

час в фойе временного выста-
вочного зала расположилась 
мини-выставка о ходе строи-
тельства музейного комплек-
са, а в 2023 году мои фотогра-
фии об исторических событиях 
Русской весны стали частью 
выставочного проекта «Воз-
вращение в родную гавань». И, 
конечно, торжественные от-
крытия выставок, съёмка вы-
ставочного пространства, экс-
понатов. Иногда также читаю 
лекции по фотографии».

Фотограф признаётся, что, 
помимо деятельности на ос‑
новном месте работы, она 
также старается быть полез‑
ной для любимого города.

«Может это прозвучит слег-
ка пафосно, но я  очень ста-
раюсь быть полезной городу, 
сохраняя историю и  жизнь 
в  фотографиях, чтобы спу-
стя десятилетия мои кадры 
так  же, как фото Евгения 
Халдея, Владислава Милоши, 
семьи Докиных, Баженова и Ку-
дельского, Александра Бурцева 
и Виктора Соколова, стали ча-
стью истории. Если повезёт, 
конечно»,  — делится Юлия 
Блоцкая.

«ФОТОГРАФИЯ — 
ЭТО ЖИЗНЬ»

Юрий Югансон — севасто‑
польский фотограф, фотокор‑
респондент, член Союза жур‑
налистов России.

«Фотографией я занимался 
с детства, лет с 10, когда по-
явилась первая камера «Сме-
на-8М». Как любитель работал 
с этой камерой, потом купил 
себе посерьёзней фотоаппа-
рат. В принципе, я с фотоап-
паратом всегда, сколько себя 
помню. Это не первая моя про-
фессия, сначала я был судовым 
мотористом, потом судоме-
хаником, 18 лет ходил в море. 
Затем у  меня была мастер-
ская лепного декора. Фотогра-
фом, который зарабатывает 
именно фотографией и жур-

налистикой, я стал примерно 
с 2014—2015 года», — делится 
Юрий Югансон.

Заниматься фотографией 
Юрий начал благодаря отцу: 
он также всю жизнь фотогра‑
фировал и приобщал к делу 
сына.

«В советское время не было 
цифровой фотографии, только 
плёночная. Папа часто закры-
вался в ванной, проявлял плён-
ку, печатал фотографии. Когда 
я подрос, он стал подтягивать 
меня к этому делу. Это было 
настоящее таинство на  не-
сколько часов. Хотя папа у ме-
ня был не профессиональным 
фотографом, а  любителем. 
Служил в звании офицера, по-
том стал начальником отдела 
снабжения в Морском гидрофи-
зическом институте, но тоже 
всегда с фотоаппаратом», — 
рассказывает фотограф.

К  тому, чтобы заниматься 
фотографией профессиональ‑
но, Юрия подтолкнули соци‑
альные сети.

«Люди оставляли коммен-
тарии, что помогало профес-
сионально расти. Затем стал 
вести свой блог, писал тексты 
к фоторепортажам. Через блог 
на меня уже стали выходить 
люди, которым я был интере-
сен, потихонечку это перерос-
ло в профессию. Фотография 
для меня — это просто жизнь. 
Совершенно без всякого пафоса 
об этом говорю. Я не могу без 
фотоаппарата, всегда беру его 
с собой, куда бы ни шёл», — от‑
мечает наш герой.

Жизнь в  Севас тополе, 
несомненно, отражается 
и в творчестве, подчёркивает 
фотограф:

«Город у  нас морской, кра-
сивые закаты, рассветы. 
Но всё-таки больше закатов, 
потому что солнце садится 
в море, на Приморском можно 
это поснимать. Зимой тоже 
красивые закаты на Фиоленте, 
корабли, чайки, дельфины, это-
го всего нет во многих городах 
России и даже мира. Ещё мне 
очень нравится снимать птиц, 
животных — это и есть осо-
бенность Севастополя. Но го-
род у нас военный, и есть ве-
щи, которые не надо снимать 
и  тем более выкладывать. 
Я  всем стараюсь говорить: 
не снимайте ни работу ПВО, 
ни какие-то секретные объек-
ты, потому что это всё рабо-
тает не в нашу пользу».

Влада Самедина

О ТЕХ, КТО ЗА КАДРОМ
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Юлия Блоцкая

Анна Садовникова

Юрий Югансон
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Фото Анны Садовниковой

В ЕДИНОМ СТИЛЕ КАПРЕМОНТ ДОМОВ

Лето — период для самых активных работ по капитально-
му ремонту многоквартирных домов. Ход реализации про-
граммы в Севастополе обсудили на аппаратном совещании 
в Правительстве.

«Много было обращений 
граждан как раз по  капи-
тальным ремонтам в  раз-
личные инстанции, взяты 
обязательства по срокам — 
до  конца года все виды ра-
бот, которые заявлены, 
должны быть сделаны»,  — 
дал поручение губернатор 
Михаил Развожаев.

В планах на 2024 год — вы‑
полнить ремонт в 194 много‑
квартирных домах:
• 95 домов — ремонт кровли;
• 28 домов — ремонт фасада;
• 25 домов — ремонт подваль‑

ных помещений;
• 44 дома — ремонт инженер‑

ных систем: водоснабжения 
и водоотведения, элекстро‑
снабжения, теплоснабжения, 
установка общедомовых 
приборов учёта воды и те‑
пловой энергии;

• 32 дома — ремонт 
фундамента;

• 1 дом — замена лифтового 
оборудования (1 лифт).
«Всего запланировано 412 ви-

дов строительно-монтажных 
работ. На данный момент вы-
полнение работ составляет 
около 62 %», — сообщил заме‑
ститель директора департа‑
мента городского хозяйства 
Николай Битосов.

Также в ходе совещания от‑
мечалось, что окончательные 
цифры могут меняться, так как 
жильцы многоквартирных до‑
мов вправе принимать реше‑
ния о переносе видов работ — 
на собраниях собственников 
жилья.

Среди ремонтируемых в этом 
году многоквартирных домов — 
четыре объекта культурного на‑
следия: ул. Гоголя,  8, Ленина, 34, 
Большая Морская, 2 и 4.

«По  ОКН проблем нет, все 
на  завершающей стадии. 
Уже все расшивки произведены, 
очистка камня сейчас произво-
дится, кровельное покрытие 
заменили, выполняются лив-
неотводы, идёт восстановле-
ние фасадов, покрытие гидро-
фобом — и всё», — подчеркнул 
и. о. заместителя губернатора 
Евгений Горлов.

Завершить работы полно‑
стью планируется в  ноябре, 
ремонт инженерных сетей — 
до  начала отопительного 
сезона.

«Осенью, по итогам уже, ког-
да работы будут завершены, 
в том числе по объектам куль-
турного наследия, сделаете 
доклад, приведены ли в поря-
док, всё ли сделали. Понятно, 
что есть очерёдность и при-
оритетность с точки зрения 
аварийности, но нам всё рав-
но надо последовательно, друг 
за другом делать так, чтобы 
в  итоге центральное коль-
цо освежить — фасады и так 
далее»,  — поручил Михаил 
Развожаев.

Он добавил, что после кап‑
ремонта домов можно будет 
приступать к работе с вывеска‑
ми и другими декоративными 
элементами  — когда начнёт 
действовать одобренный архи‑
тектурно‑художественным со‑
ветом дизайн‑код Севастополя.

Региональная программа капитального ремонта многоквар-
тирных домов реализуется в Севастополе с 2015 года. Выпол-
нены работы на 1 607 объектах:
• ремонт 

кровли — на 1 124 домах;
• инженерных 

систем — в 220 домах;
• подвальных помещений — 

в 218 домах;
• фундаментов — в 30 домах;
• фасадов — на 326 объектах;
• заменены 783 лифта 

в 197 домах.
Программа у тверж дена 

на период с 2015 по 2055 год. 
На  этот период запланиро‑
ван капитальный ремонт 
в 3 318 многоквартирных до‑
мах, в которых проживает бо‑
лее 302,5 тыс. человек. Фото Юлии Боярской

Фото Юлии Боярской

В Севастополе выполняется капитальный ремонт 
26 многоквартирных домов, расположенных рядом 
с историко-археологическим парком «Новый Херсо-
нес», строительство которого завершается.

Губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев обра-
тился к Президенту России 
Владимиру Путину с прось-
бой выделить субсидию для 
создания гармоничного об-
лика жилого квартала ря-
дом с  крупным культур-
ным объектом. Объём вы-
деленных средств превысил 
450 миллионов рублей, со-
общил глава города.

«Я обратился к Президенту 
с просьбой выделить субсидию 
на то, чтобы привести в по-
рядок жилой квартал рядом 
с нашим грандиозным куль-
турным комплексом. Глава 
государства меня поддержал, 
нам выделили субсидию боль-
ше 450 миллионов рублей, 
и  сейчас идёт капремонт 
МКД. Работами занимается 
наш Фонд содействия капи-
тальному ремонту», — под-
черкнул Михаил Развожаев.

Специально для домов, 
прилегающих к  истори-
ко-археологическому пар-
ку, вместе с архитекторами, 
дизайнерами и археологами 
проекта «Новый Херсонес» 
были разработаны колори-
стические решения, благо-
даря которым весь квартал 
будет смотреться как одно 
целое, сообщил губернатор. 
Проект предусматривает 
окраску фасадов в два цве-
та: терракотовый, повторя-
ющий цвета крыш и кера-
мики Херсонеса, и светлый 
тон натурального камня, 
подобранный под цвето-
вую гамму историко-архе-
ологического парка. Сейчас 
специалисты штукатурят 
и окрашивают фасады, пол-
ностью завершить работы 
планируют в сентябре.

Также в  домах рядом 
с «Новым Херсонесом» отре-
монтируют кровли: в 16 до-
мах эти работы уже выпол-
нены, в  остальных их об-
новят до  конца текущего 

года. Помимо перечислен-
ного, меняют окна и двери 
в подъездах — то есть все до-
ма будут оформлены в еди-
ном стиле, сообщил дирек-
тор Фонда содействия капи-
тальному ремонту Дмитрий 
Шпагин.

«Если бы работы велись ис-
ключительно в рамках регио-
нальной программы капи-
тального ремонта, то есть 
за взносы собственников, жи-

телям домов пришлось  бы 
ждать своей очереди прибли-
зительно десять лет. Сейчас, 
благодаря выделению феде-
ральной субсидии, квартал 
вокруг историко-археологиче-
ского парка будет оформлен 
в едином стиле», — сказал ди-
ректор фонда.

И с т о р и к о - а р х е о  л о -
гический парк «Новый 
Х е р с о н е с »  с т р о и т с я 
в  Севас тополе по  поруче-
нию Президента России 
Владимира Путина. Площадь 
культурного комплекса со-
ставляет 24 гектара. В пар-
ке будут работать музей 
Крыма и  Новороссии, му-
зей Христианства, музей 
Античности и  Византии, 
амфитеатр на  1 200 зрите-
лей «Грифон Арена», меж-
дународный археологиче-
ский центр, туристический 
и  паломнический центры, 
а также кварталы с  рекон-
струкцией древнего облика 
Херсонеса.

Проект предусматривает 
окраску фасадов в два 
цвета: терракотовый, 
повторяющий цвета крыш 
и керамики Херсонеса, 
и светлый тон натураль-
ного камня
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю с 1 по 7 июля жители Севастополя написали 
2 036 обращений в социальных сетях и на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе». 

Чаще всего пользователи 
оставляли сообщения о сфере 
безопасности, а также о транс‑
порте и благоустройстве: инте‑
ресовались, где в Севастополе 
установят мобильные укрытия, 
задавали вопросы о ремонте 
дорожных знаков, а также под‑
сказывали, где пришло время 
провести уборку. Все коммен‑
тарии собрали и проанализи‑
ровали специалисты Центра 
управления регионом.

Так, поступили в работу об‑
ращения с просьбами навести 
порядок на Камышовом шоссе.

«Прошу убрать камни на до-
рожном покрытии начиная 
с перекрёстка от улицы Прав-
ды до кругового движения воз-
ле ТЦ «Метро»,  — уточнили 
севастопольцы.

По  информации департа‑
мента транспорта и  разви‑
тия дорожно‑транспортной 
инфраструктуры, проезжую 
часть очистили при помощи 
спецтехники.

Помимо этого, жители горо‑
да рассказали о повреждённых 

искусственных неровностях 
на улице Тараса Шевченко.

«Повреждены два из четырёх 
«лежачих полицейских», — дели‑
лись они.

Сообщения были направле‑
ны в департамент транспорта 
и развития дорожно‑транспорт‑
ной инфраструктуры. Вскоре 
неровности отремонтировали.

Также Центр управления ре‑
гионом зафиксировал коммен‑
тарии о  разросшихся кустах 
по адресу ул. Кожанова, 5.

«Половину тротуара закры-
вают эти заросли», — писали 
севастопольцы.

Сотрудники управляющей ком‑
пании «Центр» обрезали кусты, 
они больше не мешают проходу.

Также поступило в  работу 
сообщение о том, что на улице 
Вокзальной пропал дорожный 
знак «Остановка запрещена».

«От  него остались только 
таблички»,  — рассказывали 
горожане.

В  департаменте транспор‑
та сообщили, что знак вос‑
становили.

C 1 ПО 7 ИЮЛЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
2 036 КОММЕНТАРИЕВ
•   

  1 383
•   

«Г.
Р »  
653

ОСОБЫЙ ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ
С 5 июля на территории Сева‑

стополя действует особый про‑
тивопожарный режим. Соот‑
ветствующее решение принято 
на  заседании Правительства 
города. Такая мера призвана 
снизить риск возникновения 
пожаров в связи с прогнозиру‑
емой жаркой и сухой погодой.
Запрещается:
• проведение сельскохозяй‑

ственных палов;
• выжигание травы;
• другие действия, повыша‑

ющие риск возникновения 
пожаров.

«Для обеспечения пожарной 
безопасности в  лесах депар-
тамент природных ресурсов 
и экологии на 21 день введёт 
ограничения на  пребывание 
граждан в лесах, въезд транс-
портных средств и  запрет 
на  проведение определённых 
видов работ», — отметил ди‑
ректор департамента обще‑
ственной безопасности Алек‑
сей Краснокутский. 

Если вы стали свидетелем 
лесного пожара, незамедли-
тельно сообщите по телефонам 
101, 112 или +7 (978) 988-56-93.

ГОСУСЛУГИ.ДОМ
В Севастополе, как и во всей 

стране, работает бесплатное 
приложение «Госуслуги. Дом». 
В нём по принципу одного ок‑
на жильцы могут оплатить жи‑
лищно‑коммунальные услуги, 
передать показания счётчи‑
ков, связаться с управляющей 
компанией и  проголосовать 
на общем собрании собствен‑
ников онлайн.

«Приложение запущено при 
поддержке Минстроя и  Мин-
цифры России — его можно ска-
чать в RuStore, AppStore, Google 
Play и AppGallery. Так уже по-
ступили более 4 миллионов 
жителей нашей страны, в том 
числе более 13 тысяч собствен-
ников из Севастополя», — отме‑
тил и. о. начальника главного 
управления государственного 
жилищного надзора Севасто‑
поля Илья Полтавский.

«Мне очень удобно пользо-
ваться приложением для до-

мовых вопросов, передавать 
показания и оплачивать ЖКУ, 
можно посмотреть, когда бу-
дет капитальный ремонт 
нашего дома, обратиться 
в управляющую компанию. Хо-
рошо, что не нужно по  всем 
этим вопросам писать в раз-
ные инстанции»,  — подели‑
лась жительница Севастополя 
Наталья. 

Авторизоваться в  прило‑
жении можно через под‑
тверждённую учётную запись 
на портале госуслуг. Данные 
о  недвижимости, приборах 
учёта и  счетах загружаются 
автоматически. В случае от‑
сутствия информации можно 
подать заявку, и  управляю‑
щая или ресурсоснабжающая 
организация актуализирует 
сведения.

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по теме благоуст-
ройства, ЖКХ, уличного освеще-
ния можно направлять в  соц-
сети департамента городского 
хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по  любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департаментов, 
заместителей губернатора, гла-
вы города Михаила Развожаева 
и  Правительства Севастополя 
в соцсетях и Телеграм, а также 
на платформе «Госуслуги. Реша-
ем вместе» — сервисом можно 
воспользоваться через виджет 
во ВКонтакте, приложение или 
сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

На перекрёстке между проспектом Генерала Остря-
кова и улицей Олега Кошевого действует новая схема 
движения.

Поворот налево с  ули-
цы Олега Кошевого преду-
смотрен с двух полос дви-
жения. Также регулируе-
мый пешеходный переход, 
расположенный между ав-
тозаправочным комплек-
сом и  политехническим 
лицеем, перенесли ближе 
к центру перекрёстка.

Цель переустройства пе-
рекрёстка  — снизить за-

держ ки у частников до-
рожного движения в сред-
нем на  15  %,  по л у ч и т ь 
прирост пропускной спо-
собности до 20 % и умень-
шить вероятность воз-
никновения ДТП за  счёт 
сокращения расстояния 
от стоп-линии со стороны 
улицы Гоголя.

Ранее перекрёсток от-
ремонтировали — выпол-

нили работы по  укладке 
асфальтобетона и  троту-
арной плитки, установке 
бортовых камней, нане-
сен и ю г оризон та льной 
д о р о ж н о й  р а з м е т к и . 
Так же установили опо-
ры для дорожных знаков 
и  светофоров, выполни-
ли монтаж ограничиваю-
щего пешеходного ограж-
дения, перенос светофо-
ров и прокладку кабелей, 
установили и перемести-
ли некоторые дорожные 
знаки.

НОВАЯ СХЕМА ДВИЖЕНИЯ
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13 июля

Севастопольский  
центр культуры и искусств

Выставка художницы 
Варвары Грищенко (0+)

— 10:00 —

Центральная городская 
библиотека им. Л. Н. Толстого
Экскурсия «Читаем город. 

Женские истории» (12+)
— 10:00 —

Кинотеатр «Украина»
Концерт «Волшебство 

голосов» (6+)
— 18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Анна Каренина» 
(16+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Хореографический спектакль 

«Бахчисарайский фонтан» 
(16+)

— 19:00 —

14 июля

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Экскурсия  

«Охота на грифона» (6+)
— 10:00 —

Скельская пещера
Музыкальная феерия 
скрипки и аккордеона 

в Скельской пещере (6+)
— 18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Мнимый 
больной» (16+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Хореографический спектакль 

«Бахчисарайский фонтан» 

(16+)
— 19:00 —

Музейный комплекс 
«Михайловская батарея»
Концертная программа 
«Крымская душа» (6+)

— 19:00 —

15 июля

Кинотеатр «Украина»
История в объективе. 

Фотографы Севастополя 
конца XIX — начала XX века 

(0+)
— 10:00 —

Севастопольский академиче-
ский русский драматический 
театр им. А. В. Луначарского
Экскурсия по театру (6+)

— 16:00 —

16 июля

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт из цикла «История 
одного шедевра» (12+)

— 17:00 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль «Аргентинское 

танго» (12+)
— 19:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр  
им. А. В. Луначарского
Гнев Афродиты (16+)

— 19:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ИЮЛЕ:
• 1 июля — 3 балла;
• 14—16 июля — 3 балла;
• 19—20 июля — 3 балла;
• 27—28 июля — 2 балла.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль‑
ной или погружённой в пол‑
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 12.07
ночь день

+22 +33
Без осадков

СУББОТА, 13.07
ночь день

+23 +31
Временами дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14.07
ночь день

+22 +31
Временами дождь

Константин КОРОВИН. 
СИМФОНИЯ СВЕТАЖизнь и  творчество пер-

вого русского импрессиони-
ста Константина Коровина 
невозможно представить 
без Крыма и Севастополя. 

В Российской галерее ис-
кусств  открылась выс-
тавка «Константин Коро-
вин. Симфония света». 
Художник  — характерный 
представитель эпохи рубежа 
XIX—XX веков со свойствен-
ными ей напряжён ными 
поис ками идеа ла, стремле-
нием к синтезу, к реформа-
ции языка живописи.

ЧТО УВИДЯТ ПОСЕТИТЕЛИ
Картины Константина 

Коровина вызывают восторг 
своим неподражаемым ко-
лоритом, всепроникающим 
светом и радостью бытия.

П о с е т и т е л и  у в и д я т 
24 произ ведения из собра-
ний Государственного цен-
трального театрального му-
зея имени А. А. Бахрушина, 
Го с у  д а р с т в е н н о г о  м у -
зея А.  С.  Пушкина, Севас-
топольского художествен-
ного музея им.  М.  П.  Кро-
шицкого и  фондов других 
российских музеев.

Яркая  красота  крым-
ской при роды занима-
ет особое место в  творче-
стве Константина Коровина. 
В Крыму художник бывал ча-
сто и жил подолгу. А зимой 

1915—1916  годов ему при-
шлось пройти лечение у се-
вастопольских докторов.

В разные годы им были на-
писаны: картина «На берегу 
Чёрного моря», этюды «Ялта. 
Морской берег», «Гурзуф» 

(1917), «Вечер в  Крыму», 
«Гурзуф» (1921).

Живопись большинства 
его крымских пейзажей рез-
ко отличается от  живопи-
си ранней поры. В  них яр-
ко проявилась характерная 

черта русского импрессио-
низма — этюдность.

КАК ПОСЕТИТЬ ВЫСТАВКУ
В ы с т а в к а  п р о д л и т -

ся до 29 сентября 2024 го-
да во временном выставоч-
ном зале Российской га-
лереи искусств  по  адресу 
ул. Портовая, 17.

Билеты мож но приоб-
рести в  кассе галереи ис-
кусств. Посетители в  воз-
расте от  14 до  22 лет мо-
г у т приобрести билеты 
по Пушкинской карте.

«Моей главной, единственно непрерывно преследуе-
мой целью в искусстве живописи всегда служила 
красота, очарование красками и формами», –  
говорил о себе Константин Коровин
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12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло‑
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин‑
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что‑то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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